

## Berita Lingkungan Hidup

### Revitalisasi Ciliwung Tuntas 5 Tahun



Joanito De Saojoao

**Warga bantaran kali** mencari sampah plastik di pinggir Kali Ciliwung, Kampung Pulo, Jakarta Timur, Senin (11/1). Kali Ciliwung akan direvitalisasi oleh pemerintah pusat.

**[JAKARTA]** Kali Ciliwung akan segera ditata kembali atau direvitalisasi. Penataan itu akan ditangani dan dibiayai langsung pemerintah pusat. Ditargetkan, penataan kali yang membelah kawasan Ibukota itu tuntas dalam lima tahun ke depan.

Hal itu dikatakan Gubernur DKI Jakarta Fauzi Bowo di Jakarta Pusat, Senin (11/1). Menurut Gubernur, penataan kali Ciliwung sudah mendesak karena kondisi kali semakin menyempit akibat menjamurnya hunian liar di sekitar kali.

"Pemprov telah melakukan pertemuan dengan Menko Kesra Senin siang. Inti pertemuan, program penataan kali Ciliwung akan diambil alih pemerintah pusat. Semua biaya penataan kali akan diambil dari

dana APBN. Pemprov hanya membantu pemerintah pusat," katanya.

Bentuk bantuan dari Pemprov DKI, lanjut Fauzi, seperti penyediaan panitia pembebasan tanah (P2T), penyesuaian tata ruang dan menginventarisasi seluruh data terkait kali Ciliwung.

"Pertemuan selanjutnya akan dilakukan Rabu (13/1). Teknis pelaksanaannya masih dibicarakan," ujar gubernur.

Wagub Prijanto menambahkan, Pemprov tetap akan berpartisipasi dengan mengalokasikan anggaran untuk subsidi tempat tinggal baru bagi warga yang dipindah dari bantaran Kali. "Warga yang dipindah ke rumah susun tetap akan disubsidi. Jadi, Pemprov tetap akan berpartisipasi dalam penataan itu walaupun tidak terlalu besar," katanya.

Rencana penertiban bantaran kali untuk tahap pertama akan dimulai dari Kampung Melayu, Jakarta Timur hingga Pasar Minggu, Jakarta Selatan. Terdapat dua opsi penataan Ciliwung, yaitu dilebarkan menjadi rata-rata 60 meter atau tetap disesuaikan dengan kondisi alam.

Pengamat perkotaan dari Universitas Trisakti Jakarta Nirwono Yoga mengharapkan, revitalisasi Ciliwung segera direalisasikan. Selain dapat mengurangi dampak banjir saat musim hujan, revitalisasi itu juga untuk menjaga keseimbangan lingkungan di sekitar kali. [H-14]